

La fête a été très solennelle. Son Eminence le cardinal-vicaire, plusieurs archevêques et évêques, entre autres Mgr Fabre, archevêque de Montréal, Mgr Duhamel, archevêque d'Ottawa, Mgr Moreau, évêque de St-Hyacinthe, et Mgr Lorrain, vicaire apostolique de Pontiac, plusieurs prêtres du Canada, entre autres M. J. O. Simard, curé de la cathédrale de Rimouski, et M. Joseph St. Laurent, curé de New-Port, ont assisté à cette grandiose cérémonie.

Son Em. le cardinal Parocchi et les quatre évêques du Canada ont bénî le collège en chantant les belles prières du Rituel.

AUDIENCE DU SAINT-PÈRE

Le 15 novembre, le Saint-Père a daigné recevoir en audience particulière, les évêques du Canada présents à Rome, les directeurs et les élèves du collège canadien. Ça été le couronnement de la belle fête de dimanche dernier.

Il était onze heures et demie lorsque Léon XIII fit son entrée dans la salle du trône. Emus, nous tombons à genoux et le Pape nous bénit, promenant sur nous tous son paternel regard, souriant du plus aimable des sourires. "Ah, dit-il voici les Canadiens ; levez-vous, levez-vous, mes enfants." Il s'assit sur son trône et le cardinal Siméoni lui présenta en termes affectueux les nouveaux élèves qui devront suivre les cours du collège de la Propagande.

"Très Saint-Père, dit alors Monseigneur l'archevêque de Montréal, nous sommes heureux de pouvoir offrir à Votre Sainteté, comme cadeau de votre jubilé sacerdotal, le collège canadien. C'est à la générosité des Messieurs de Saint-Sulpice de Montréal que ce collège